

JUMELAGE
DELÉMONT - LA TRINIDAD

La solidarité continue !

Depuis 1986, Delémont est jumelée avec la ville de La Trinidad au Nicaragua. 36 ans plus tard, le jumelage est toujours aussi vivant.

C'est le Groupe Nicaragua qui prend bénévolement en charge le travail de coordination avec la section locale du Movimiento Comunal Nicaragüense (MCN) à La Trinidad, maître d'œuvre de la réalisation des projets sur place.



Le même groupe procède à des récoltes de fonds (stand à la Danse sur la Doux, vente de calendriers et de vin, appel à nos donateurs, etc.) qui, avec la participation du budget communal et le centime de l'eau assurent environ CHF 40'000.- par année. Les projets sont soutenus par la Fédération interjurassienne de coopération et de développement (FICD) qui double le montant. Tout le suivi de la qualité des projets, de leur réalisation ainsi que l'assurance que les montants transmis sont effectivement mis en œuvre est assuré par le Groupe Nicaragua. La qualité des projets soumis et leur réalisation sont validés et scrupuleusement suivis par la Commission technique de la FICD.

Depuis 2018, une collaboration a été développée sur place avec une fondation de droit privé qui participe au financement de la moitié des maisons construites à La Trinidad. Cela a permis de doubler le nombre de maisons initialement prévues. Ainsi, en 2020 et 2021, plus de 130 personnes parmi les plus pauvres com-



posant 18 familles ont reçu une maison dans le cadre du projet de construction de viviendas (y compris accès à l'eau et latrines). Durant la même période, les projets suivants ont été réalisés pour un montant total de plus de 160'000 francs :

- Construction de 30 latrines pour 30 familles
- Aménagement de 4 systèmes de captage d'eau et 2 puits qui bénéficient à 376 personnes dans 106 familles
- Mise en œuvre de 16 potagers familiaux
- Plantation de plus de 3000 arbustes
- Soutien à 45 brigadistes de santé dans le cadre de la lutte contre le Covid-19
- Organisation du forum « Femmes » auquel ont participé 256 personnes
- Formation de 16 leaders communaux (prévention Covid-19)
- Formation de 30 éducateurs de base
- 195 personnes ont participé à l'assemblée générale du MCN-La Trinidad
- 9 personnes dont 3 salariées ont participé à 26 séances du comité local du MCN en charge de la coordination et de la réalisation des projets.

Tout cela en plus de l'aide alimentaire d'urgence octroyée suite aux ouragans ETA et IOTA de novembre 2020 (voir Delémont.ch de juin 2021).



Un nouveau projet a été lancé en 2022 et durera jusqu'à fin 2023 pour un budget global de CHF 170'000.-. Le plan de réalisation prévoit plus de 500 bénéficiaires, tous volets confondus. Le Groupe Nicaragua devra assurer une récolte de fonds d'au moins CHF 85'000.- sur les deux ans.

Nous invitons chacune et chacun à y contribuer dans la mesure de ses moyens. Le mode de fonctionnement du Groupe Nicaragua assure que la totalité des fonds récoltés est envoyée sur place.

Les frais de fonctionnement du Groupe ainsi que les frais administratifs et organisationnels en Suisse sont à la charge des membres de l'association.

Les réalisations concrétisées depuis plus de 36 ans dans le cadre du jumelage sont exemplaires en termes de solidarité. Elles sont la preuve que toute une ville, toute une région, peut s'engager sur le chemin de la solidarité avec une population du Sud, dans le respect de chacune et chacun, quelles que soient les conditions-cadres qui président aux destinées des pays respectifs.

Nous remercions tous les donatrices et tous les donateurs pour leur générosité.

La situation politique au Nicaragua en interpelle plus d'un.

L'élan des années 1980 est bien loin et les événements graves survenus en 2018 ont provoqué des remises en question au sein même du Groupe Nicaragua.

En 2021, la reconduite à la tête du pays du couple Ortega s'est déroulée dans un contexte tendu et parfois peu compatible avec certaines valeurs de notre système politique. Malgré l'armistice de 2019, de lourdes peines de prison ont été prononcées contre une quinzaine de personnes pour avoir repris leurs activités visant à déstabiliser le gouvernement.

Aujourd'hui, la loi sur les agents étrangers est appliquée strictement dans le pays.

Les organisations recevant de l'argent de l'étranger doivent montrer carte blanche (présentation mensuelle des budgets, des comptes, preuve de la réalisation des projets, etc.). Tel est le cas du MCN et du Groupe Nicaragua. Une application très stricte de la loi a conduit à la fermeture immédiate de plus de 1600 ONG sur place. C'est une réalité. Ce que nous constatons cependant, c'est une certaine tranquillité dans le pays.

Les infrastructures (routes, ponts) se sont fortement développées, tout comme la construction d'hôpitaux, de centres de santé, de maison maternelles.

L'éducation est garantie depuis l'école primaire jusqu'à l'université, l'électricité est présente dans des coins très reculés. Nous connaissons le Nicaragua depuis plus de 36 ans, nous l'avons vu évoluer positivement malgré les soubresauts actuels. Pendant toutes ces années, que le gouvernement soit sandiniste ou libéral (de 1990 à 2006), nous avons perpétué nos actions de solidarité avec les plus faibles, à la base, à La Trinidad, l'une des six villes du pays dirigées par une majorité libérale, opposée au gouvernement sandiniste.

Nos actions de solidarité sont orientées vers les plus modestes, organisées et réalisées par une organisation non-gouvernementale composée de personnes désignées par la base. Il n'y a aucune raison d'abandonner celles et ceux qui se mobilisent sur place pour rendre leur dignité aux plus démunis.

Si le Nicaragua ne fait pas toujours rêver, quel autre pays nous fait rêver aujourd'hui ?

Le jumelage Delémont – La Trinidad, c'est bien cela : nous restons solidaires !

APPEL : toute personne souhaitant rejoindre le Groupe Nicaragua peut prendre contact via le site internet **www.groupe-nica.ch**.

Pour vos dons : Groupe Nicaragua, Delémont – BJC Delémont
IBAN : CH90 0078 9100 0010 9010 8